Regional **Este**

Canelones Lavalleja Maldonado Rocha Treinta y Tres



Para mejorar hay que participar



el trabajo en corral evaluando la condición corporal del ganado de cría, se recaban los datos para la posterior dis-

Luego de la actividad de campo los da-

¿Qué preñez espera lograr en el próximo entore? ¿Cómo mejorarlo? Estas dos preguntas abren la invitación que realiza la Regional Este del Plan Agropecuario a los productores para participar de las jornadas "Preparando el próximo entore". Estas jornadas, son sólo parte de las actividades que dieron inicio a mediados del mes de octubre en la Regional y que buscan abordar la temática del próximo entore.

Los objetivos de estas jornadas son varios; entre ellos están aportarle al productor, herramientas para planificar la toma de decisiones pensando en el próximo entore, reforzar la importancia del saber local fomentando el intercambio de conocimientos y experiencias entre los productores, y entre estos y los técnicos, estimular el trabajo de grupos de productores y de pensar colectivamente para resolver problemas individuales, aportar datos de la investigación y servir de retroalimentación a ella a través de conocer como han adaptado localmente las tecnologías los productores y transmitir sus nuevas demandas. Como se ve los objetivos van mas allá de la jornada en si y son parte de una estrategia de trabajo.

Las jornadas se dividen en dos partes. La primera de campo, se desarrolla en el predio de algún productor referente de la zona. En base a una corta recorrida por las pasturas para evaluar la situación general de este recurso y tos son analizados y las alternativas discutidas en la charla de salón tomando como referencia el contexto donde se realizaron las observaciones. La charla no busca ahondar en la solución puntual del caso visto, sino que éste es el punto de partida para la discusión, el análisis y la reflexión de las distintas alternativas y las posibilidades y limitantes que brinda la zona. En esta instancia, a los aportes del técnico del Plan, se suman las experiencias de los productores y técnicos locales enriqueciendo el banco de información.

Más que resolver un caso en particular, lo que se busca es aportar una metodología lógica de trabajo, que les permita a los productores asistentes adaptarla a sus manejos para planificar de mejor manera la toma de decisiones. A su vez la metodología invita a la reflexión constante

La convocatoria es abierta y la concurrencia mayoritariamente es de productores de la zona. Se fomenta la participación y no hay productor que se retire sin realizar su aporte, a través de un comentario, experiencia o simplemente una pregunta.

Quien asiste a la iornada, no se va con la respuesta de cómo meiorar el índice de preñez de su rodeo en particular. pero si con una serie de herramientas. de la investigación y del saber local de productores de la misma zona y con una reflexión de cómo estas podrían aportar a su sistema de producción. También, como a través de un trabajo sencillo y metódico que no requiere mas de media jornada, es posible conociendo las alternativas, planificar las decisiones que se van a tomar mejorando el resultado obtenido. El mejor síntoma para evaluar la conformidad de los productores con estas jornadas, es que de cada una de ellas surgen inquietudes y demandas por nuevas actividades.

Finalmente resaltar que para estas actividades resultan fundamentales el apoyo y coordinación con grupos de



productores, técnicos y gremiales de cada zona. Este trabajo en conjunto, de cooperación y complementariedad, es el que hace posible estas jornadas.

Queda formulada la invitación a participar de estas y futuras actividades. Con el aporte de todos mejoramos el trabajo de cada uno.

Regional Este

Oficina en Treinta y Tres. Dir.: Avelino Miranda 1149 Tel.: 04522111 este@planagropecuario.org.uy